

# Almansa,

## la ciudad que cambió el rumbo de España



Recreación histórica de la Batalla de Almansa que la localidad organiza todos los años a los pies del castillo.

La Batalla de Almansa cambió el curso de la Guerra de Sucesión, llevando al futuro rey Felipe V a su victoria final en 1714

Redacción: Paola Zafrilla

## El 25 de abril de 1707 tuvo lugar en Almansa una de las batallas más importantes de la Guerra de Sucesión Española

### La Batalla de Almansa en la historia de España

El 25 de abril de 1707, esta localidad albaceteña fue testigo de la denominada **Batalla de Almansa**. Un acontecimiento de vital importancia en el conflicto internacional de la **Guerra de Sucesión Española** que enfrentó a dos aspirantes extranjeros, Felipe de Anjou y el archiduque Carlos de Austria, a la Corona Española y, en consecuencia, a la hegemonía en América y Europa.

A las tres de la tarde de un frío Lunes de Pascua, comenzaron a disparar las baterías del ejército franco-español o de las Dos Coronas, a lo que respondieron inmediatamente los cañones austracistas, abriendo fuego los ejércitos de los candidatos Borbónico y Austriaco al trono Español muy cerca de las tapias de las huertas que delimitan el casco urbano de Almansa. El ejército aliado estaba bajo el mando

**A**lmansa, situada al sudeste de la provincia de **Albacete**, se ha convertido en un **lugar estratégico** para la instalación de nuevas empresas por su **situación geográfica privilegiada**, considerada un auténtico **nudo de comunicaciones** desde el centro peninsular hasta la zona levantina. Junto al **Castillo**, emblema y seña de identidad de la ciudad, **Almansa** destaca por haber sido escenario de una de las **batallas** más importantes en la **Guerra de Sucesión** a la **Corona Española**, cambiando el rumbo de la historia de este país.

A lo largo de estas páginas, el **Grupo Multimedia de Comunicación La Cerca** les ofrece la posibilidad de conocer los detalles más importantes de la **Batalla de Almansa**, así como las huellas que ha dejado esta **contienda** en el **patrimonio histórico-arquitectónico** de la ciudad, convirtiendo las **leyendas populares** relacionadas con este acontecimiento en **tradiciones** que han perdurado hasta nuestros días. Esta batalla tuvo lugar el **25 de abril de 1707** entre los **ejércitos** de los candidatos a la **Corona Española**, **Felipe de Anjou** y el **archiduque Carlos de Austria**. Su resultado cambió el curso de la **Guerra de Sucesión**, llevando al futuro rey **Felipe V** a su victoria final en 1714, tras la derrota de las **tropas austracistas** en **Almansa**.

El **rico patrimonio** de esta localidad albaceteña, así como sus **tradiciones populares**, entre las que destaca la **Fiesta de Moros y Cristianos** que rememora en el mes de mayo la **reconquista** de las tierras de la **Península Ibérica** tras 800 años de **ocupación árabe**, son otros de los asuntos recogidos en este reportaje.

del Marqués de las Minas y de lord Galloway y se componía de 16.000 hombres: 100 hugonotes franceses, 4.800 ingleses, unos pocos españoles, 1400 holandeses,

250 alemanes y 7.670 caballos portugueses.

En el frente contrario, las tropas borbónicas (caballería francesa, española e infantería irlandesa) contaban con

12.000 hombres bajo el mando del duque de Berwick, quien esperaba los refuerzos del Duque de Orleans sin que llegaran a tiempo.

El resultado de esta batalla

